

INFORME ANUAL GESTIÓN DEL CONSEJO DE SALUD DE ZONA DELICIAS SUR

Consejo de Salud de Zona	Delicias Sur
AÑO	2024
X	Agenda comunitaria del Equipo de Atención Primaria
	Presentación del Acuerdo de Gestión Clínica
X	Análisis/ diagnóstico de la zona de salud
X	Identificación/mapeo de activos comunitarios
X	Presentación de proyectos comunitarios
X	Otras (explicar debajo)
	<p>Otras actividades relevantes y comentarios</p> <p>Información Centro de Salud y EAP:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Se informa al Consejo de Salud sobre la reducción de 40 minutos semanales y la nueva organización de la asistencia de 15:00 a 17:00 horas concretándose en la libranza cada tres semanas de esta franja horaria. • Se informa del borrador elaborado para la reforma de atención continuada partiendo de la falta de profesionales para su cobertura con la posibilidad de abrir los centros de especialidades con oferta radiológica y laboratorio y ampliar la oferta del 061 para atención domiciliaria. Estando en abril en estudio y sin propuesta concreta. • Se comunica que desde el 15 de julio al 29 de septiembre se contratan dos médicos residentes de 4º año para apoyar el programa de verano del Centro de Salud. • Se presentan la situación sobre pobreza farmacéutica en la zona de salud planteando las dificultades que se tienen para gestionar casos de personas sin recursos económicos para comprar los medicamentos. Se propone sondear posibilidades de soluciones en el EAP. • Se pone en conocimiento las jubilaciones a lo largo del año, así como la espera para cubrir plazas de MAC. • Se expone en la reunión del mes de noviembre la situación de sobrecarga asistencial en Medicina de Familia por no haberse cubierto una de las plazas de MAC, teniendo que doblar desde septiembre agendas con la repercusión que supone en la oferta asistencial. • También se comunica que se ha restringido el periodo de días de libre disposición de los profesionales hasta el 15 de enero agravando esta circunstancia la oferta de los últimos meses de año. Por este motivo desde el Consejo de Salud se registra una carta dirigida a la Gerencia del Sector y otra a la Dirección de Atención Primaria solicitando la ampliación del plazo para estas

licencias. Cartas de las cuales el Consejo de Salud no recibió respuestas.

- Se manifiesta la preocupación de la planificación en épocas navideñas al apoyarse únicamente en realizar dobles agendas entre los médicos de familia repercutiendo en el incremento de las demoras sobre todo en las agendas que ya tenían mayor demora previa.

Renovación Consejo de Salud:

- Desde principio de año se trabaja la renovación del Consejo, tomando contacto con las diferentes entidades para que nombren a sus representantes.
- En febrero se constituye el nuevo Consejo con el cambio de siete representantes. Se comentan sus funciones y presenta un breve recorrido de la trayectoria de este.
- En posteriores reuniones se exponen tanto los datos demográficos de Delicias en general como los de la zona de salud, así como la organización y tareas del EAP.
- Con la renovación se plantea que cada entidad reflexione sobre la dinámica del Consejo poniendo en común todas las visiones y trazar nuevas líneas de funcionamiento.
- Se recogen las expectativas, las posibles aportaciones de las entidades, así como propuestas de temas para trabajar. Se recopilan 18 puntos de expectativas, 17 puntos de aportaciones y 15 posibles temas de trabajo.
- Entre los temas priorizados para trabajar se propone comenzar la elaboración de un Proyecto de Humanización de la Atención Sanitaria, la elaboración de materiales sobre la autonomía del paciente, reforzando los cambios de estilo de vida para la salud versus medicamentos, también la posibilidad de desarrollar en Salesianos actividades de prevención en el aula, profesorado y familias relacionados con las redes sociales y salud mental.

Información actividades comunitarias:

- El Foro de Salud Comunitaria al que pertenecen diferentes entidades que participan en el Consejo, el EAP, la Asociación Vecinal Delicias "Manuel Viola" y Caritas, informan habitualmente de las tareas que realiza.
- En 2024 se terminó el Mapa de Activos para la Salud de Delicias.
- Se celebró la Feria de Salud Comunitaria de Delicias en el mes de mayo, con la presentación institucional del Foro y del Mapa de Activos en el salón Avempace. Además de la colocación de quince mesas informativas para visibilizar las tareas de las entidades del Foro, en la Plaza de la Convivencia, 20 talleres en el Centro Cívico Esquinas del Psiquiátrico y varias actuaciones de animación y

	<p>juegos infantiles.</p> <ul style="list-style-type: none"> • El Foro ha comenzado una nueva etapa, proponiendo la siguiente organización: Asamblea del Foro, Equipo Gestor y Grupos de Trabajo: Salud mental infanto-juvenil, Interculturalidad y convivencia, Presentación y difusión del mapa de activos para la salud y Comunicación externa. • Se mantiene puntualmente el seguimiento de los proyectos de promoción de la salud que desarrollan la Asociación Vecinal Delicias "Manuel Viola" y el EAP. El denominado Acción Comunitaria y Promoción de la Salud en Delicias perteneciente a la RAPPs y el de Prevención de Adicciones en el medio educativo. <p>Otras informaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> • En todas las reuniones del Consejo se revisan las listas de espera de especializada, así como las principales reclamaciones.
Canales de comunicación del Consejo de Salud	(Ejemplo: Blog, redes sociales, tablón anuncios, buzón de sugerencias...)
Cambios en la composición del Consejo	<p>Presidenta</p> <p>Secretario</p> <p>Vocales: Amparo Jarque Villanueva (EAP) Adriana Álvarez (Junta de Distrito) Merche López Fatás (Consejo Escolar Salesianos) Pilar Blasco Latorre (Veterinaria de Administración Sanitaria) Ana Claveria Tabuenca (Farmacéutica Dirección General Salud Pública) Gloria Ruiz Valer (Caritas) José Pescador Ortiz (A.VV Joaquín Costa)</p>
Número de reuniones celebradas	7
Número de actas enviadas	7
Observaciones/ Otra información de interés	